



FILME für die **ERDE**
FESTIVAL
FREITAG · 20.9.2019

Einladung zum Schulkino am
Filme für die Erde Festival
am 20. September 2019

In über 20 Städten in der
Schweiz, in Deutschland und
in Liechtenstein

Vier mal Schulkino — kostenlos und für
Schüler*innen aller Altersstufen

Filmvorführungen zu den Themen:
Natur vor unserer Haustüre und
bei Nacht, Umweltaktivismus
und Wildbienenimkerei.

Sie wählen das Thema und den bevorzugten
Festivalstandort. Wir liefern
ergänzende Projekte im Unterricht
für die ganze Klasse.



Staunen, lernen und selbst aktiv werden

Filme für die Erde lädt Schulklassen zu vier hochkarätigen Umweltdokumentarfilmen am Festival ein. Unser Ziel: Wichtige Themen rund um das Thema Nachhaltigkeit für möglichst viele Schüler*innen ausserhalb des Klassenzimmers zugänglich machen, sie für die Einzigartigkeit und Vielfalt unserer Erde sensibilisieren und den Tatendrang in ihnen wecken.

Das Programm am Vormittag

08.30 - 09.30 Uhr, Unter- und Mittelstufe



Die verrückte Welt der Hörnchen

Ziel: Die Schüler*innen entdecken, wieso die quirligen Hörnchen auf der ganzen Welt anzutreffen sind und sie lernen mehr über die erstaunliche Anpassungsfähigkeit der beliebtesten und bekanntesten Tierfamilie der Welt.

Mehr zum Film: Ob Jung oder Alt, kaum einer kann sich dem Charme des pelzigen Hörnchens entziehen. Man trifft sie nahezu überall an: In der Stadt oder im Wald, in den Bergen, im eisigen Norden und in Wüsten. Manche können fliegen, sie leben am Boden oder in Bäumen, manche lieben es kalt, manche lieben es heiss. Die Schulkinder werden in die faszinierende Welt der kleinen Überlebenskünstler entführt und sie erfahren, wie die Hörnchen sich auf der ganzen Welt so erfolgreich behaupten konnten. Der Film erzählt spannende und unterhaltsame Geschichten und bietet eine bunte Mischung aus Information, Unterhaltung und Faszination (Regie: Yann Sochaczewski, 2019, 43 min, ab 6 Jahren).

10.00 - 11.00 Uhr, Unter- und Mittelstufe



Wilde Nächte

Ziel: Die Schüler*innen entdecken, was unsere heimischen Tiere in der Nacht alles anstellen und sie lernen das geheimnisvolle Leben der nachtaktiven Tiere in unserer direkten Umgebung kennen.

Mehr zum Film: Die meisten unserer heimischen Tiere sind nachtaktiv und kommen erst zum Vorschein, wenn wir schon schlafen. Dann kriechen Glühwürmchen, Nachtigall, Steinmarder, Siebenschläfer, Fuchs, Dachs und Waschbär aus ihren Verstecken. Wenn wieder der Tag anbricht, sind es oft nur noch ihre Spuren, die von ihrer Nachaktivität erzählen. Der Film zeigt das faszinierende Nachtleben der Tiere in unserer direkten Umgebung und entführt in eine geheimnisvolle Welt, die unseren Augen für gewöhnlich verborgen bleibt (Regie: Uwe Müller, 2018, 43 min, ab 6 Jahren).

Das Programm am Nachmittag

14.00 - 15.30 Uhr, Oberstufe und Interessierte



Youth Unstoppable

Ziel: Die Schüler*innen lernen das Thema Klimawandel aus der Perspektive einer jungen Aktivistin kennen und erhalten Hintergrundinformationen zur Klimastreikbewegung und zur Klimapolitik der letzten Jahre.

Mehr zum Film: Slater Jewell-Kemer ist eine junge Filmemacherin und Klimaaktivistin. Seit sie 12 Jahre alt ist, begleitet sie mit ihrer Kamera die globale Klimabewegung und andere Aktivist*innen aus aller Welt, die sich für den Klimaschutz engagieren. Der Film erzählt die persönliche und erlebnisreiche Reise der jungen Filmemacherin und Klimaaktivistin an vorderster Front der Klimabewegung. Gleichzeitig beleuchtet der Film die Entwicklung der Klimabewegung bis heute wie auch alle Hochs und Tiefs der Klimapolitik der letzten Jahre (Regie: Slater Jewell-Kemer, 2018, 87 min, ab 12 Jahren).

16.00 - 17.30 Uhr, Oberstufe und Interessierte



Honeyland

Ziel: Die Schüler*innen erhalten Einblick in das Handwerk der Wildbienenimkerei und lernen das fragile Gleichgewicht zwischen Mensch und Natur kennen.

Mehr zum Film: Hatidze gehört zu den letzten Wildbienenzüchterinnen in Madzedonien, die durch das Sammeln wilden Honigs ihren Lebensunterhalt verdienen. Sie lebt friedlich mit ihrer Mutter in einem abgelegenen Bergdorf ohne Strom und fließendem Wasser. Doch Hatidzes Leben wird auf den Kopf gestellt, als die neuen Nachbarn auf der Jagd nach Profit ihren eigenen Honig verkaufen wollen. Der preisgekrönte Film zeigt das fragile Gleichgewicht zwischen Mensch und Natur, zwischen Ausbeutung und Nachhaltigkeit. Der Film öffnet auf berührende Weise die Augen für den sorgsamen Umgang mit der Natur und mit den Menschen (Regie: Ljubo Stefanov, Tamara Kotevska, 2019, 85 min, ab 16 Jahren).

Jetzt anmelden!

Reservieren Sie noch heute Schulkinoplätz
für Ihre Klasse unter FILMEfuerdieERDE.org/schulkino
Alle Austragungsorte finden Sie unter FILMEfuerdieERDE.org/festival

Weiterführende Projekte im Unterricht

Ein Thema des Schulkinos gleich in den Unterricht integrieren und selber aktiv werden? Bei der Durchführung eines Projekts steht euch das Team der Initiative «Energie- und Klimapioniere» kostenlos zur Seite:

Nach einer einleitenden Impulsdoppellektion (90 min) zu den Themen Energie und Klima von myclimate können die Schüler*innen gleich selbst tätig werden:

- **Selbständiges Projekt:** Die Klasse führt unter Leitung einer Lehrperson ein Projekt durch, das Energie einspart, CO₂-Emissionen vermindert oder Bewusstsein schafft – z.B. ein klimafreundliches «Zmittag» kochen, ein Klimatheater aufführen oder einen Veloflohmarkt organisieren, etc.
- **Kurzfilme drehen:** Mit den Energie- und Klimapionieren und myclimate werden in 3 Lektionen Kurzfilme gedreht. Ein Kurzfilm Best-Off wird auf dem Filme für die Erde Festival 2020 gezeigt.
- **Kurzvariante:** Sammeln Sie nach der Impulsdoppellektion Energieversprechen der Schüler*innen und ihren Familien. Die Auswertung zeigt, wie viel Energie die Klasse durch ihre Versprechen gemeinsam einspart hat.

Jeder Einsatz zählt und wird belohnt, es werden verschiedene attraktive Preise verlost, schauen Sie gleich selbst auf unserer Website

energie-klimapioniere.ch. Noch Fragen? Schreibt an **energie-klimapioniere@myclimate.org**

Über uns

Filme für die Erde ist ein internationales Kompetenzzentrum für Umweltdokumentarfilme. Der gemeinnützige Verein mit Sitz in Winterthur möchte möglichst vielen Menschen Umweltdokumentarfilmen zugänglich machen und damit Bewusstsein und Wertschätzung für die Einzigartigkeit der Erde schaffen und zum Erhalt der Ökosysteme der Erde beitragen. Deshalb veranstaltet der Verein kostenlose Veranstaltungen wie das Filmfestival, Filmabende, Schulaktionen, Lunch-Kinos in Unternehmen und viele weitere Projekte.

FILMEfürdieERDE.org

Die **Initiative Energie- und Klimapioniere** bietet Schulklassen vom Kindergarten bis Gymnasien die Möglichkeit eigene Klimaschutzprojekte zu realisieren. Wenn Sie sich als Lehrperson für die Initiative interessieren, melden Sie sich jederzeit für eine kostenlose Impulslektion im Schulzimmer an. Die Energie- und Klimapioniere sind eine Initiative der Swisscom, in Zusammenarbeit mit myclimate und EnergieSchweiz.

energie-klimapioniere.ch

Fragen oder Wünsche?

Schreiben Sie an info@FILMEfuerdieERDE.org
oder rufen Sie uns an unter 052 202 25 53.